

Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 14

FRUTOS SECOS

Debido a las precipitaciones de las anteriores semanas, comienzan a apreciarse síntomas de cribado y monilia en floración en el cultivo del almendro. Así mismo empiezan a aparecer los primeros individuos de pulgón verde y de larvas invernantes de anarsia.

Almendro

Fenología

Durante la semana 14 la fenología predominante en el cultivo del almendro ha sido H. Fruto cuajado, siendo el más avanzado I. Fruto tierno. Los porcentajes de ambas fenologías en los puntos monitorizados por la Red pueden observarse en la siguiente tabla:

Semana		
	H. Fruto cuajado	I. Fruto tierno
14	57,7%	42,3%

Enfermedades

CRIBADO

Durante la semana 14 se han registrado daños de cribado en hoja en un 33,3% de las parcelas controladas por la Red. El porcentaje medio de hojas afectadas ha sido de un 4,0%.

MONILIA FLORACIÓN

Pese a que la presencia de monilia en floración ha disminuido frente a la semana 12 al encontrarse en el 7,7% de los puntos controlados (en el anterior informe se encontraron síntomas

Informe sobre la situación Fitosanitaria. Semana 14/2025

en el 12,5% de los mismos), el porcentaje medio de afección ha aumentado al pasar de un 2,2% de flores momificadas a un 7,7%.

Plagas

ANARSIA

Únicamente en uno de los puntos muestreados por los técnicos de RedFara en la comarca del Bajo Aragón-Caspe se ha encontrado un 1% de brotes afectados por una larva de un tamaño superior a 3 mm. Las larvas que pueden observarse actualmente en las parcelas proceden del reposo invernal y serán las que den lugar al primer vuelo de la campaña. Dichas larvas deben tenerse especialmente en cuenta en plantaciones injertadas a yema dormida, parcelas con árboles jóvenes en formación y viveros, ya que en es en estos lugares donde pueden causar más daños.

PULGÓN VERDE

Hasta el momento, en los puntos monitorizados de la Red, tan solo se ha encontrado una parcela con presencia de un 1% de pulgón verde localizada en la comarca de Bajo Aragón-Caspe.

Zaragoza, 7 de abril de 2025